

EL ECO DE LA PROVINCIA.

PRECIOS DE SUSCRICIÓN.

En Alicante, un mes, 1'50 ptas.—En los demás puntos de España, 5'75 trimestre.—Extranjero y Ultramar, 10 pesetas ídem
La correspondencia política y literaria, al Director,

D. JOSÉ JUÁN Y PLAZA.

DIARIO CONSERVADOR-LIBERAL.

PUNTOS DE SUSCRICIÓN.

En las oficinas de este periódico, San Francisco 54 bajo. Comunicados y anuncios á precios convencionales dirigiéndose al Administrador.

D. VICENTE COSTA BOTELLA.

AÑO V.—ÉPOCA 2.ª

ALICANTE, MARTES 23 DE OCTUBRE DE 1883.

NÚMERO 1257.

LA CIRCULAR DE GUERRA.

Si nos dejáramos arrastrar por la primera impresión que produce en el ánimo la circular del Sr. Ministro de la Guerra, diríamos sin rodeos que nos habia entusiasmado.

Su mucha extensión nos priva del placer de darla á conocer íntegra á nuestros lectores. La examinaremos ligeramente, y llamaremos la atención, sobre los puntos que despues de haberla estudiado atentamente, encontramos defectuosos y los que á nuestro juicio merecen incondicional aplauso.

Considerada como documento literario, la circular del general Lopez Dominguez, es irreprochable, y suficiente para acreditar á su autor de correcto escritor, y de perfecto dominador de la elocuencia militar.

El tono general del documento que examinamos, merece aplauso, y debemos consignar que esta opinión nuestra coincide con la de *La Epoca*, *Cronista*, *Diario Español* y demás órganos de nuestro partido. Queremos nosotros ser explícitos, y vamos á decir porqué nos gusta la circular del general Lopez Dominguez, rogando antes á nuestros lectores que recuerden lo que en estos últimos tiempos hemos escrito sobre asuntos militares.

El Ministro de la Guerra, que ocupaba elevado puesto á raíz de un movimiento contra el actual orden de cosas há procurado huir de los absurdos procedimientos del general Martinez

Campos, há adoptado el criterio opuesto, y en lugar de recomendar la delación, en lugar de provocar recelos, y de acentuar disgustos, toca de una manera habilísima resortes que jamás juegan en vano cuando se trata de corporaciones que tienen el honor mas puro por invariable guia. En párrafos dignos, enérgicos, valientes, hiere la fibra de la nobleza, del compañerismo, del espíritu militar, y cuando tiene la seguridad de haber obtenido la simpatía del lector, señala los derrotos que el ejército há de seguir para cumplir con su deber, expresando en párrafos entusiastas el concepto que todo buen soldado há de tener del Rey, de la disciplina y de la patria.

Solemnemente ofrece amplía, pronta y cumplida justicia á quien considerándose agraviado la pida con arreglo á ordenanza, y se muestra partidario decidido de que llegue á reinar en las filas la interior satisfacción de que la disciplina nace. Solicita el concurso del Ejército, é incondicionalmente ofrece el suyo.

Hasta aquí solo aplausos nos merece la circular del ministro de la Guerra, inspirada en los mismos severos principios de la buena doctrina militar en que informáramos nuestros anteriores trabajos. Pero ¡siempre ha de haber peros en este mundo!

¿Hasta qué punto el Ejército, acostumbrado de largo tiempo á esta parte á sufrir los más dolorosos desengaños, podrá confiar en las promesas del general Lopez Dominguez?

¿Hasta qué punto, si nos guiamos por los vagos rumores de la pública opinión, podrá confiar el Rey en las entusiastas protestas de adhesión de su nuevo Ministro de la Guerra?

¿Cuántas y cuales serán las reformas que éste anuncia, pero que ni aún ligeramente detalla y qué influencia podrán tener en el bienestar en la disciplina, y en la organización del Ejército?

No seamos fusionistas.
Aguardemos.

EL DECRETO DE CÁRDENAS.

Sentimos que *La Unión Democrática* califique nuestros modestos trabajos de ataques á *La Libertad*. Bien léjos de nuestro ánimo há estado este propósito cuando nos ocupáramos hace pocos días del decreto en virtud del que el gobierno presidido por nuestro ilustre jefe el Sr. Cánovas del Castillo, suspendió á propuesta del señor Cárdenas, los efectos de la ley provisional de matrimonio civil.

Como entonces, repetimos hoy, que no juzgamos llegada la oportunidad de entrar en el fondo de la cuestión para discutirla, y como, aun lamentando el no complacer á *La Unión Democrática* nos hemos propuesto no apartarnos de la línea de conducta que no nos hemos trazado, tenemos forzosamente que limitarnos á contestar cuatro palabras á nuestro estimado colega.

Hay un dicho vulgar, vulgarísimo, que asegura que *algo tendrá el agua cuando la bendicen*. Algo tendrá la ley provisional de matrimonio civil cuando ni el mismo Sr. Romero Girón, antiguo correligio-

nario de *La Unión Democrática*, há juzgado oportuno restablecerla, y cuando los órganos oficiosos de la situación actual, que con fundamento ó sin él blasona de liberal y de democrática, no aceptan como buenas las apremiantes exigencias de la prensa avanzada.

Pero sea de esto lo que quiera, las observaciones que dejamos consignadas en nuestro anterior artículo, obedecen á la marcha que al fijar nuestra actitud enfrente del nuevo Ministerio nos hemos trazado: como individuos del partido liberal conservador, como periodistas afiliados á ese mismo partido, como hombres de convicciones arraigadas y aleccionados por los desengaños, opondremos las soluciones de nuestro partido á las soluciones de la democracia y cuando cada una de las anunciadas reformas esté á punto de ser planteada; cuando cada una de ellas sea puesta á discusión en el seno de la Representación Nacional, entonces será cuando discutiremos con oportunidad sus ventajas y sus inconvenientes; entonces creemos llegada la ocasión de romper lanzas con los que con poca reflexión, creen fácil tarea la de poner la mano en los más áridos problemas, que sirven de fundamento y de base á la organización de la familia, y consiguientemente á la de la sociedad entera.

SUETOS POLÍTICOS.

Ciertos materiales de construcción no obran en nuestro poder, estimada *Union*. El depósito está en la redacción de *La Libertad*.

No se empeñe este último colega en defender lo indefendible. Demasiado sabemos nosotros que cuando se está perforando el istmo de Panamá, cuan-

importancia encontrar agua en el desierto, debiendo calcular escrupulosamente los trayectos de manantial á otro. Si se sabe de antemano que no se há de encontrar agua en algunos días, se alquilan camellos para llevarla en odres.

Despues de una conferencia bastante larga, uno de los soldados dijo que conocia un sitio donde habia una cisterna, pero que para llegar á ella era preciso retroceder y andar hora y media por donde estaban los beduinos. En su vista, nuestra caravana retrocedió y llegamos á una eminencia en medio de la llanura por la que íbamos desde por la mañana. Uno de nuestros hombres levantó una enorme piedra y en un agujero profundo vimos un punto brillante: era agua.

Desde que salí de Damasco, no habia bebido sino vino; porque el agua del desierto tiene muy mal gusto; está llena de gérmenes de sanguijuelas y la solitaria es una enfermedad común en estos países.

Despues de disponer que se colocasen centinelas para vigilar toda la noche y nos avisasen disparando un tiro á la menor señal de peligro, nos entregamos al sueño.

Debíamos atravesar un largo valle rodeado de colinas que tan pronto parecían lanzarse á los aires como se sumergían en lagos de límpidas aguas. Era

Avanzábamos poco á poco entre dos líneas de colinas por una angosta cañada, cuando vimos un numeroso rebaño de asnos, caballos y camellos, y tiendas de beduinos esparcidas por las colinas. Al divisarlas el cónsul mandó á la caravana que estrechase sus filas, poniendo las acémilas en medio y nosotros en los flancos. Los beduinos iban armados de largas picas terminadas en forma de lanza; todos estaban flacos y descoloridos, pero tenían en alto grado la expresión tranquila y grandiosa del habitante del desierto.

El cónsul envió uno de los soldados de la escolta á Djerud para pedir refuerzo. Entonces supusimos que era una de las tribus sometidas que apacentaba sus ganados, pero mas adelante supimos que, sin conocerlo; hacíamos corrido un gran peligro. Era el núcleo de una tribu de diez y siete mil beduinos sublevados, que Omer-bajá perseguía desde las orillas del Eufrates sin poder alcanzarlos. Pero sometidos ó no, todo puede esperarse por parte de los beduinos; así era, que caminábamos con la decisión de gente deseosa de poner cierta distancia entre ella y una partida de individuos problemáticas, cuando uno de los ginetes nos avisó que aun teníamos que andar nueve horas para llegar á una fuente y que se habian equivocado en los cálculos. Es de la mayor

metí en las pistoleras de mi silla dos revolvers que para mí valian mas que todos aquellos ingenios mortíferos.

El 15 de Abril levantamos el campamento. Las caravanas emprenden siempre su marcha con cierta solemnidad. Sin hablar de los vagos y desocupados, acudió un gran número de personas; amigos, conocidos y subalternos del cónsul para presenciar nuestra partida y acompañarnos hasta alguna distancia de la ciudad.

Al salir de Damasco caminamos durante media hora por una zona de verdura; regada por numerosos riachuelos y acequias que serpentean entre las plantaciones. En vez de vadearlos prudentemente, nos metíamos por ellos al azar, ó los atravesábamos haciendo que los saltaran nuestras monturas. El resultado fué que mi dragoman, que llevaba un traje soberbio se dió un baño completo é inesperado en medio de uno de dichos riachuelos.

Poco despues llegamos á las colinas arenosas para huir del desierto, porque los emisarios enviados por el cónsul nos avisaron que los beduinos rondaban por él.

La magia de la luz embellece en Oriente las cosas mas feas; de día, una colina árida, la arena, las rocas parecen de un azul de ultramar soberbio: al

do se proyecta convertir en un nuevo Mediterráneo el gran desierto africano; cuando se trata de construir un túnel bajo el canal de la Mancha y otro bajo el estrecho de Gibraltar, nada tendría de particular el riego de la huerta de Alicante con aguas del Tajo ó del Ebro, y hasta del Miño o del Duero.

Pero en una provincia, en una población en donde los generosos esfuerzos de los que noblemente se propusieron organizar el servicio de incendios, donde el Municipio se encuentra agobiado por sus descubiertos, donde no se han encontrado capitales para la construcción del canal del Algar; donde no se sabe si se encontrarán para traer las aguas de Villena, ni siquiera las del Juncaret, donde todo esto pasa, nos parece eminentemente ridículo soñar con canales derivados del Ebro y del Tajo.

Quien tal discurre, en semejantes condiciones de lugar y de tiempo, esos, y no nosotros el verdadero almacenista de *planchas* al por mayor.

La Libertad, siquiera por una vez, ha querido ser galante con nosotros y nos dice que el Sr. D. José Poveda y Escribano es un ex-diputado á Cortes.

Ya oímos á *La Reforma Liberal* añadir.

Y el señor don Lorenzo Fernandez otro ex-diputado á Cortes.

Pero aún nos dice más *La Libertad*, aún nos dice que el señor Poveda ha renunciado á la subsecretaría de la Presidencia del Consejo de Ministros.

Nos parece bien.

Ahora solo falta que para no ser menos, nos diga *La Reforma* que el señor don Lorenzo Fernandez ha renunciado á la Arzobispal silla de Toledo.

El Constitucional Dinástico se empeña en que *La Reforma* se aplome.

Cuide mas bien de que el partido fusionista no se *desplome*.

El Graduador nos dá un palmetazo.

El Graduador tendría muchísima razón, pero mucha, muchísima, si nos predicara con el ejemplo.

Pero lejos de ser así, el diario posibilista hace en esta ocasión un papel poco airoso.

El del cangrejo de la fábula.

Cuando nuestro amigo y compañero de redacción el Sr. Figueras que es muy poco amigo de ver su nombre en letras de molde, colaboraba en *El Consecuente*, no tropezó nunca en la redacción de aquel semanario con el Sr. Ripoll.

Nuestro amigo además, no se reconoce autor del artículo á que *La Unión Democrática* y *La Reforma Liberal* se refieren, siendo por lo tanto escusados los comentarios de *La Unión Democrática*. La mayor parte de los trabajos publicados en *El Consecuente* por nuestro querido redactor, fueron ajenos á la política, y versaron sobre Economía política y reorganización del Ejército.

Con motivo de lo ocurrido con el asilado en las casas de Beneficencia José Rico, y de que tienen noticia nuestros abonados, sabemos que por el señor Vice-presidente de la Comisión provincial se amonestó con toda severidad á los inspectores de aquel Establecimiento y se dirigió un enérgico oficio al Director cuyos términos hubiesen puesto á otro que desempeñara aquel cargo, en el caso de presentar la dimisión.

El Constitucional Dinástico há hecho bien, perfectamente bien, en no ocuparse de este asunto.

Toda defensa era imposible. ¿Verdad?

Media Marina dice *El Graduador* que se le há entrado por las puertas de *La Dominica* á don Lorenzo Fernandez.

Parece que no hay destinos para tantos.

Aunque como hay dos jefes de partido de la izquierda en la capital y provincia, y ambos autorizados por el Directorio uno y por el señor Moret, otro, no se sabe todavía á quien le será confiado el encargo de contentar á los amigos.

Si al señor Fernandez ó al señor Poveda.

Cálmense, pues, los impacientes.

¿Podrán decirnos los diarios ministeriales ó archi-ministeriales que ocurrió qué ocurría ó que podría temerse la noche del domingo en Alicante, que según públicos rumores las fuerzas de la guarnición permanecieron en los cuar-

teles y sobre las armas, visitó el Sr. Gobernador militar al civil á la una de la madrugada, y se dieron ciertas órdenes á algunos asistentes ú ordenanzas para que en el momento se oyesen tiros se reconcentrasen en los cuarteles?

Nosotros no sabemos nada y nos han producido la natural extrañeza estas noticias, razón por la cual nos dirigimos á nuestros compañeros que por su carácter de ministeriales beben en mejores fuentes que nosotros para que nos digan lo que haya sobre el particular ó desmientan terminantemente aquellos rumores si carecen de fundamento, como es de suponer.

A su tiempo pedirá *El Graduador* un gobernador que no venga *facturado*.

Y en cuanto el Gobernador llegue, le hablará el colega, de padrones falsificados; de contratos que son eternos y que la población sufre sus consecuencias; de Ayuntamientos que se rien de la Diputación; de privilegios que irritan; de los contratos que tienen sacrificados á los pueblos; de cuentas y libramientos que van por el aire; de la necesidad suprema que hay de abastecer de aguas á Alicante; de los que tienen tres y cuatro presas, y solo pagan una; de esas cuentas de Pósitos que asustan; y de que no sacrifique los grandes intereses de sus administrados á los soberbios mandarines que, ni valen ahora, ni han valido nunca.

Para todo esto quiere *El Graduador* un gobernador que se llame como quiera, pero que sea decente y honrado.

Todo ello nos parece bien, perfectamente bien, pero se nos ocurre hacer una pregunta á nuestro colega: ¿Por qué no há hecho *El Graduador* todas esas advertencias al Sr. Baeza?

Porque á través de todo lo dicho por el colega, se deja entrever una censura de tal magnitud y de tanta trascendencia al Sr. Baeza, que nosotros suponemos—declarándolo con toda la nobleza que nos es habitual—tan injusta como innecesaria.

Háblese claro y sépase quien es Calleja.

NOTICIAS LOCALES.

Sériamente volvemos á llamar la atención de las autoridades sobre el sinnúmero

de abusos de policia urbana que se cometen en la calle de Bailén.

Hay momentos en que la circulación quedá por completo interrumpida con grave peligro del transeunte; carrós enganchados y desenganchados; mulas en libertad toneles, pipas, tablonés, y escombros, tal es el espectáculo propio de un muelle de carga que presenta una de las calles mas céntricas de la capital.

Al hacernos eco de las muchísimas personas que nos denuncian el hecho, debemos decir á las autoridades que si el buen nombre de la población no exigiera medidas enérgicas y radicales, las exigen á gritos herido la seguridad de los numerosos niños que acuden á los colegios de *La Educación*, *La Instrucción* y *San José* enclavados precisamente en el trozo de la calle de Bailén en que con mas frecuencia se repiten los abusos.

Mañana pensamos ocuparnos nuevamente de lo que con respecto á las faltas que observan los comerciantes en los efectos á ellos consignados y que desembarcan en nuestro muelle.

Tendremos presentes los servicios que en este concepto prestan los individuos del cuerpo de orden público y espondremos lo que á nuestro juicio debe hacerse para que cese tal estado de cosas.

En nuestro primer artículo del número anterior, líneas 57 y 60 donde se lee *señor Posada* debe leerse *Sr. Poveda*.

Hacemos esta rectificación, por mas que el buen sentido de nuestros lectores habrá subsanado aquel error involuntario, que pasó desapercibido en la corrección de pruebas.

Sujetamos á la atención particular de los lectores de este periódico el anuncio de hoy de la casa banquera Ysenthal y compañía en Hamburgo (Alemania).

La lotería que esta casa anuncia está aprobada y garantizada por el gobierno de Hamburgo y por consecuencia se debe escluir cualquiera duda en cuanto á su solidez. Así cada uno que en modo de todo sólido y sin riesgo quiere ofrecer la mano á la fortuna hará bien de participar á esta lotería comprando uno ó más billetes.

ECOS DE LA PROVINCIA.

Ayer nos comunicaron la infausta nueva de que en Alcoy cayó el domingo una chispa eléctrica, ocasionando cuatro heridos de mas ó menos gravedad.

No nos há sido posible confirmar la noticia, y esperamos con impaciencia el próximo número de *El Serpis*.

anocheecer, de un encarnado tan brillante ó de un rosa tan vivo que deslumbran. Los ginetes envueltos en sus abaias blancas ó pardas con líneas blancas, parecen reyes de cuentos de hadas, al paso que vistos de cerca no son mas que pobres mendigos cubiertos de harapos.

La primera jornada fué corta á causa de haber retrasado nuestra partida. Al principio de cada viaje se invierte siempre mucho tiempo en cargar las acémilas.

Hicimos alto en El-Kutaifeeh, pueblecillo situado junto á un riachuelo.

Después de dar unas cuantas carreras por la llanura, y de comer con buen apetito, cada cual se retiró á su tienda. Nuestro campamento se componia de muchas de estas. De la mía, á la cual iba unido un tocador, de la del cónsul, de una tienda salón y comedor, de las de mis camareras, del dragoman, y por fin, de una tienda-cantina y una cocina.

Treinta y tres mulas llevaban nuestro equipo; habia también algunos asnos para los mukers (arrieros, conductores de camellos) que figuraban en número de veinte, casi todos procedentes de Hasbeia ó Bascheia, ciudades situadas en el Ante-Líbano. Para nosotros llevábamos una docena de caballos de silla, y por el camino debíamos tomar una escolta

de soldados. Al otro dia tuvimos que caminar siete horas para llegar al pueblo de Djerud, donde habia una guarnición destinada á tener á raya á los beduinos.

El mudir y las autoridades nos recibieron con mucha cordialidad y cortesía. El primero puso á nuestra disposición veinte soldados para que velaran por nuestra seguridad; estos soldados iban pacíficamente montados en mulas. El hijo de mudir, jóven de notable belleza, se brindó á escoltarnos; montaba una magnífica yegua y llevaba una abaia azul y oro que brillaba al sol. En el desierto son muy raras las ocasiones de exhibir un bonito adorno; así era que él estaba muy ufano con el suyo y cabalgaba orgullosamente haciendo caracolear su montura. Proponíase acompañarnos hasta Karatein á dos jornadas de Djerud, pero la casualidad lo dispuso de otro modo. Mahometo y él tropezaron galopando con tan gran violencia, que no vimos mas que una nube de polvo, pues los dos ginetes y sus caballos habian ido rodando por el suelo. Acudimos á levantarlos, Mahometo tenia la mano tan lastimada que se le hinchó en seguida, y al hijo del mudir se le habia dislocado un brazo. Este tuvo que volver á Djerud para curarse y nosotros nos separámos de él con gran pena pues padecía mucho.

un efecto de espégismo. Hacia el sudeste veíamos siempre las cumbres nevadas del Líbano.

No parecia sino que los primeros dias de nuestro viaje, debian señalarse por accidentes mas ó menos conmovedores.

Nos detuvimos para almorzar junto á los restos de un fuerte arruinado; era menester comer de prisa, porque las acémilas, á las que no se debía descargarse hasta el fin de la jornada, no podian permanecer paradas mucho tiempo.

Monté á caballo apresuradamente sin tomar mis precauciones habituales, es decir, sin cerciorarme de si las cinchas estaban sujetas y el bocado bien puesto. Todos los dias tenia que examinar las herraduras de mi caballo, precaución indispensable contra la indolencia de los sais. Poco después tuve que arrepentirme de la negligencia de aquel dia. Apenas estuve en la silla, hice saltar una zanja á mi caballo, pero en seguida sentí que aquella se movia; sin embargo, confié en que me mantendría firme, y no me asuste. El corcel prosiguió corriendo mientras bajaba una colina llena de pedruscos, y luego cruzó muchos barrancos sin contener su impetuosa marcha. En los momentos de peligro la imaginación forma rápidas ideas: yo decia para mí: ¿Pero soy yo? No, es un sueño, una horrible pesadilla que

El Eco de Novelda escribe:

«Según de público se ha dicho en esta población, ha ocurrido un disgusto entre el Sr. Gobernador civil de la provincia y el Capitán de la Guardia civil D. Mariano Artes, con ocasión de la venida de la primera autoridad á esta villa. Nosotros respetamos los motivos que hayan podido dar lugar á dicho disgusto, limitándonos tan solo á expresar nuestro disgusto.»

No hemos tenido la menor noticia del asunto.

La Voz de Orihuela, llama la atención de Junta de Sanidad y del Sr. Alcalde, sobre el creciente desarrollo de ciertas enfermedades.

De un cuarto de la «Posada de la Viuda» en Alcoy, y durante una ausencia de hora y media, le fueron sustraídos trece mil reales en metálico á Andrés Navarro, de Onil, tratante en aceites.

Por sospechas de ser el autor del robo há sido preso un mozo de cordel que parece habia estado ya por otras causas en uno de los establecimientos penales del reino sufriendo condena.

Dicen de Monovar que el celoso y digno Juez de primera instancia de aquél partido señor Alpañés, ha sido trasladado al Juzgado de Tremp, si bien no se há perdido la esperanza de que continúe desempeñando su cargo en Monovar para lo cual han salido á Madrid varias comisiones á fin de gestionar que se deje sin efecto la traslación acordada.

En dicha importante villa siguen practicándose las operaciones de la vendimia y se pagan ya los mostos á doce reales cántaro.

En el Teatro La Lira, en Novelda actuará durante la temporada de 1883-84 una compañía dramática dirigida por el primer actor D. Juan Campos.

Entre las obras de repertorio figuran varios dramas de don José de Echegaray, Selles. Lopez de Ayala y otros.

Obviadas ya todas las dificultades que se presentaron para el definitivo arreglo del asunto, se están acabando los trabajos del cruce de la vía férrea de Alcoy á Villena con la general de Madrid á nuestra capital, con lo que recibirá considerable impulso la construcción del tan deseado ferro-carril.

Inmediatamente quede establecido el cruce, se empezarán á tender traviesas y rails en la gran estension de vía ya esplanada, con lo cual, dentro de muy breves días llegará ya la locomotora hasta Biar, hecho que es de esperar solemnice el vecindario de este pueblo con el entusiasmo que se merece.

PARTE OFICIAL.

El Boletín Oficial de anteayer, contiene: El parte oficial de la Presidencia, dando cuenta de la salud de SS. MM. y Augusta Real familia.

Circular del Gobierno civil convocando á la Diputación para el 2 del próximo mes. Un edicto sobre una solicitud de registro.

Parte oficial de la Gaceta. Edictos de varios Ayuntamientos y Juzgados sobre diferentes asuntos de sus respectivas localidades.

CORRESPONDENCIAS.

Madrid 21 Octubre 1883.

Sr. Director de EL ECO DE LA PROVINCIA.

Mi querido amigo: El doble conflicto que se le presentaba al Sr. Moret, es decir, la provisión del importante cargo de Gobernador civil de Madrid, y la incapacidad legal del Sr. Aguilera, para el cargo de subsecretario, le há servido al Ministro de la Gobernación de solución el uno para el otro. Así es que ya há tomado posesión de sus nuevos destinos los señores Aguilera, Gobernador civil de la provincia de Madrid, y García San Miguel, Subsecretario del Ministerio de la Gobernación.

Anúnciase que tardará todavía en publicarse algunos días la Circular del señor

Moret. El motivo de este retraso, es sencillamente que el Sr. Moret no quiere soltar prendas que puedan ponerle despues en grave compromiso, y trata por lo tanto, de que su Circular sea un perfecto monumento literario, pero de cuyo contenido, no se pueda sacar nada en limpio.

Parece que va dominando entre los nuevos Ministros el temperamento de recluir á los altos funcionarios que parece no quieren ver, oír ni entender las acentuadas indirectas que se les dirigen para que dejen libres puestos importantes en los que todo ministro, cualquiera que sea su partido necesita hombres de toda su confianza.

Vá á llegar, pues, si estos rumores son como creo exactos, el caso de que el ministro de la Gobernación en su departamento y los demás en los suyos, tengan que decir á sus respectivos subordinados ó dimitir ó ser dimitido.

No se ha tratado todavía sinó de una manera sumamente incidental la importante cuestión de la convocatoria de Cortes. El señor Posada Herrera no puede ménos de sentir estremecimientos al aproximarse la reunión de una Cámara de la que fué presidente y que pudiera muy bien ser su sepulcro ministerialmente hablando.

Bolsa.
4 por 100 perpétuo, 60'25
Amortizable, 74'60
Suyo.

F.

Sax 21 de Octubre de 1883.

Señor Director de EL ECO DE LA PROVINCIA.

Muy Sr. mio: El día 9 del actual mes, se dió principio á la contrata del primer trozo de la mina María, del pozo 6.º hácia el 7.º relativa á la sociedad La Unión; cuyos trabajos se componen de una brigada de cinco operarios todos mineros y canteros, que por el afán de concluir su compromiso con brevedad, no descuidan en aprovechar las horas del día y parte de la noche, hasta que terminen los 60 metros líneas ó de cañón de contrata, y durante este trayecto se desplegará la mayor actividad.

El día 15 de este mismo mes, se puso otra brigada en el pozo 7.º, el cual se está ensanchando y entibando con maderas en sentido vertical hasta los once metros que tiene de profundidad, con abundancia de aguas, para continuar el contratista de la segunda subasta, el cual há de tener de hondura hasta la rasante 28 metros.

Como ofrecí en mi anterior, los trabajos hechos hasta la presente fecha se reducen á los siguientes

	Metros lineales.
Zanja abierta en grande desmonte.	92 »
Desde la boca del túnel hasta los pozos del 6.º al 7.º revestida la galería de Villarejo ó sea terminados.	668 50
Galería ensanchada, á punto de revestir.	11 »
Galería estrecha.	3 50
Suma.	875 »

En la cuestión de vinos, los propietarios se muestran demasiado exigentes, lo que precisamente há de entorpecer las operaciones, produciendo además un resultado contraproducente toda vez que según las noticias del mercado francés, los vinos nuevos están abocados á experimentar una notable baja, y entonces lamentarán los cosecheros la ligereza con que por un esceso de ambición mal entendida proceden en la actualidad.

Es lo que por hoy puede decirle este su afectísimo S. S. Q. B. S. M.,

El Corresponsal.

DIVERSIONES PÚBLICAS.

Hoy deben llegar á esta capital los artistas que componen el excelente cuadro de compañía lírico-dramática que há de actuar en el Teatro Principal, durante la presente temporada.

No está definitivamente resuelto el día en que abrirá sus puertas el clásico coliseo, pero de todos modos no se prolongará mas allá del sábado en la noche.

Tanto por los artistas que nos son conocidos, como por las noticias que tenemos respecto de los nuevos para este público, no dudamos en afirmar que la temporada

será brillante y la concurrencia numerosa, pues son muchas las personas que se han abonado y muchas tambien las que verificarón el abono antes de la publicación de las listas.

Lo celebramos de todas veras.

Dicen bien en Valencia: se há quedado aquél público sin artistas del género valenciano. Alicante se los há llevado todos, ó cuando ménos la flor y nata de las actrices y actores.

Así es, que el teatro Español se vé concurrido más cada noche, hasta el extremo de ocurrir, como en la del domingo ocurrió, que se han de devolver entradas y que el coliseo es pequeño para el numeroso público que le favorece.

Se ponía en escena *El tonto del panero* drama del señor Roig, aplaudido siempre y ni en butacas ni en plateas, ni en palcos ni en proscenios, anfiteatro, palco corrido y paraíso se veía un solo lugar desocupado.

La señora Brú, desempeñó con la maestría que le es habitual el interesante papel de *Esperanza* que bordó admirablemente pasando alternativamente del sentimiento más profundo á la más entusiasta alegría según las diferentes situaciones por que el autor hace pasar á este personaje y que tan á la perfección interpreta la jóven y siempre celebrada artista que nos ocupa á quien el público alicantino aprecia en lo que vale, y recompensa cual debe recomendar el talento de la señora Brú, más revelado cuanto más trabaja.

En el drama, en la comedia y en el juguete, la simpática y bella artista siempre aparece colocando su nombre á la altura de su bien sentada reputación.

La Srta. Izquierdo, *Rosa*, acertadísima en toda su parte, y figurando dignamente al lado de la Brú, si bien no era su papel tan importante como el de ésta.

Llorens, ¿qué diremos de Llorens? no es la primera vez que le hemos visto desempeñar el papel de protagonista en esta obra que él estrenó en Valencia. Los aplausos fueron numerosos así como las llamadas á escena.

El Sec, se confió al Sr. Tamarit. Este antipático personaje se conquista pocos aplausos del público. Su figura en escena, es altamente odiosa y cuanto mas se esfuerza el actor en caracterizarlo tanto peor. Por eso el Sr. Tamarit no oyó ningún aplauso. Se identifica demasiado con el personaje que representa, como actor distinguido y eminente que es, y de que tiene dadas tantas y tan numerosas pruebas; así iné que al espectador se le hacia repugnante cada vez más aquel espíritu del mal que llevaba la consternación y el luto al seno de una familia laboriosa y honrada.

Fué un verdadero triunfo el del jóven artista y puede estar orgulloso de él, pues en papeles de esta índole, es mas digno de apreciar, como hemos dicho, la antipatía del público, que los mas estrepitosos aplausos.

Contreras, que tenía á su cargo el papel del desgraciado *Vicente*; Bello, que representaba el *D. Juan*; Soriano, *Nelet* y Contreras (P.) el del alcalde ó *So Miguel*, todos sin distinción se excedieron en el desempeño de los suyos respectivos, resultando un conjunto verdaderamente notable y una función que, en honor de la verdad há sido la mas perfecta en lo que vá de temporada.

Reciban todo nuestro sincero aplauso.

Con una buena entrada se verificó en la plaza de Toros la función anunciada, con la ascensión del jóven capitán Milá en el *Villa de París*, que fué á caer junto á la misma plaza de Toros.

Todos los ejercicios fueron muy aplaudidos.

P.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

Buques entrados y despachados desde las doce del día de anteayer, á igual hora de ayer.

ADMITIDOS

Vapor Jaime II, c. Font, de Palma, con efectos.

Laud San José, p. Juan, de Ibiza, con carbon.

Pol. Gol. Tres Hermanos, c. Baldó, de Denia, con lastre.

Laud Victoria, p. Muñoz, de Salobreña, con azúcar.

Id. Velez Málaga, p. Beleños, de Motril, con efectos.

Místico Gol. Nuevo Valiente, c. Gomez, de Vinaroz, con pipas vacias.

Laud Astrea, p. Dalmau, de Tortosa, con efectos.

Pol. Gol. Agustina, c. Cardona, de Denia, con lastre.

Laud San Cristóbal, p. Martin, de Aguilas, con atún.

DESPACHADOS.

Laud Jóven Brigida, p. Olivares, para Torreveja, con efectos.

Vapor Duro, c. Vigil, para Barcelona, con id.

Balandra Fortuna, c. Noguera, para Denia, con id.

Laud Africano, p. Castelló, para Ibiza, con lastre.

SECCION DE RECLAMOS.

TELEGRAFÍA DOMÉSTICA.

Competir con nosotros es arruinarse.
UN AÑO DE GARANTÍA.

Instalaciones completas de timbres eléctricos de todos sistemas y clases, desde 35 pesetas.

Redes telefónicas completas, establecidas y en estado de funcionar de 100 á 5000 metros desde 250 pesetas.

Para-rayos de edificios instalados con las mayores seguridades, desde 250 pesetas.

Tubos acústicos ó porta-voz de plomo, el metro colocado para funcionar, á 3.25 pesetas.

Aparatos de luz eléctrica de todos sistemas y clases; pueden obtenerse focos de bastante intensidad hasta por 750 pesetas.

Aparatos garantizados por 6 meses tenemos desde el sencillo conmutador hasta las más poderosas máquinas eléctricas.

Hacemos reparaciones y reinstalamos los timbres, teléfonos etc. mal montados.

Pedir prospectos en la imprenta de este periódico, en nuestro taller eléctrico que también lo es de carpintería Plaza de San Francisco núm. 4, y dirigirse en Telégrafos al Oficial,

Esplá.

CORONAS FÚNEBRES.

En el acreditado establecimiento de D. José Maria Parreño, Mayor, 26, se há recibido y acaba de ponerse á la venta, un completo, elegante y variado surtido en coronas propias para adornar las sepulturas en el próximo día de Difuntos.

La circunstancia de recibir esta casa, directamente de las mejores fábricas de París y otros puntos del extranjero, los objetos citados, hace que puedan expenderse al público á precios sumamente económicos, en la seguridad de que tanto por la forma elegantísima de las coronas cuanto por su especial construcción, puede tenerse el convencimiento de que son los últimos modelos.

Entre el surtido que acaba de recibirse, hay magníficas coronas de siemprevivas, de avalorios con flores de lo mismo y guirnalda con flores de porcelana y hojarasca de metal desde el precio mas infino hasta los mas elevados, según el tamaño y la clase.

26.—Mayor.—26

AVISO AL PÚBLICO.

Se vende cera labrada para la fiesta de difuntos, en cirios y velas de todos los tamaños, pasaje de Amerigo, salon para limpiar calzado.

Mas barato que todos.

SECCIÓN DE ESPECTÁCULOS.

TEATRO ESPAÑOL.—Grandes funciones para hoy.—La comedia en dos actos, *Al sá y al plá*.

La zarzuela en un acto. *Por una lección*.

La pieza en un acto, *Les criaes*.

Entrada general 0'50 pesetas.

ALICANTE:

IMPRESA DE EL ECO DE LA PROVINCIA

SECCIÓN DE ANUNCIOS.

COLEGIO DE SAN JOSÉ,

CALLE DE BAILÉN NÚM. 15.—ALICANTE.

DIRECTOR,

DR. D. CASIANO QUILEZ, CANÓNIGO MAGISTRAL.

VICE-DIRECTOR,

D. CELESTINO CHINCHILLA Y BROTONS

PERSONAL.

Este Colegio cuenta con un numeroso cuerpo de Profesores de 1.ª y 2.ª enseñanza, que, por sus títulos académicos y su larga práctica, són una garantía para los padres que confían la educación de sus hijos á este centro de instrucción.

Se admiten alumnos internos, medio-pensionistas, permanentes y externos de 1.ª y 2.ª enseñanza.

Primera enseñanza.—Escuela de párvulos, elemental y superior y clase preparatoria para ingresar en la 2.ª enseñanza.

Precios.—Alumnos internos; manutención e instrucción, 8 reales diarios pagados por trimestres adelantados.

Id. medio pensionistas; manutención e instrucción, 6 reales diarios.

Segunda enseñanza.—Estudio de las asignaturas para obtener el grado de Bachiller y el título de perito Mercantil; clases preparatorias para carreras especiales: Francés, Inglés, Caligrafía, Música, Dibujo lineal, de figura, de paisaje y adorno.

Precios.—Alumnos internos; manutención e instrucción, 8 reales diarios pagados por trimestres anticipados.

Id. medio-pensionistas, manutención e instrucción, 6 reales diarios.

Alumnos externos.—Por una asignatura, cada mes, 40 reales.—Por dos asignaturas, cada mes, 60 reales.—Por tres asignaturas, cada mes, 80 reales.—Por el Dibujo, Caligrafía ó Música, al mes, 30 reales.

Permanentes.—Estos pagan la matrícula de asignaturas como los externos y satisfacen además por la permanencia en el Colegio, durante las horas de estudio y recreo, cada mes, 30 reales.

NOTA. Se admiten pensionistas á 7 reales diarios, no recibiendo la instrucción en el Colegio. Esta clase de alumnos se sujetarán en todo á la disciplina del Establecimiento y serán acompañados por uno de los inspectores á las clases del Instituto.

Para más detalles dirigirse al Vice-Director de este Establecimiento, D. Celestino Chinchilla y Brotons, quien facilitará reglamentos y demás datos que se soliciten.

CURACION DE LA TISIS

O TUBERCULOSIS PULMONAR, CON EL USO

DEL RIQUISIMO VINO MEDICINAL

PLUS-VITA

DEL PADRE JOSÉ M.º ALONSO Y NABASA

(inspirado al pié del crucifijo.)

Los maravillosos efectos tónicos del Plus-Vita, no pueden ni deben compararse con los preparados quinados hasta hoy conocidos, puesto que ni han tenido ni tienen en su testimonio la curación de ningún tísico, á distinción del Plus-Vita del Padre José M.º Alonso y Nabasa, que cuenta como comprobante de tan maravilloso tónico, la curación radical de cuarenta y cuatro tísicos en once meses, sólo en Ferrol y sus cercanías, cuyos individuos están prontos á hacerlo así constar según convenga.

Siendo la composición de este vino ignorada por todos, desconfiar de los que llaman similares á otros preparados, valiéndose de la semejanza de algunos efectos, pero no así de composición que es la que su Farmacia engendra la similitud.

Como se ve, este medicamento no es de autor extranjero, ni se nos importa de luengas tierras, siendo muchas veces difícil sino imposible la comprobación de sus curaciones; nada de esto, su inventor es Español y vive en Ferrol, calle de Arce, núm. 15, donde se le podrán dirigir las consultas que se tenga por conveniente.

Único Depositario en la provincia de Alicante:

DR. GADEA

SAN FRANCISCO, 24 Y 26, ALICANTE.

También poseemos las gotas de Helelina de Coipel y el Jarabe de Hipofosfito de Pellosos, cabiendonos la satisfacción de haber sido los primeros en importar ó esta ciudad estos medicamentos.

LÁPIDAS MORTUORIAS.

Las personas que quieran adquirirlas, á precios muy económicos, podrán elegir de entre las muchas que acaban de llegar de diversas y bonitos dibujos.

TALLER DE MÁRMOL

DE

JOSÉ ABAD.

18, CALATRAVA. 18,

PIANOS Y ARMONTUMS.

Venta al contado y á plazos.—Cambios y alquiler.—Música de todas clases.—En esta es hace el 50 por 100 de descuento en los precios no fijos, y que la edición lo permite.—Antonio Falcó, Constitución número 11, Entresuelo.

¡SE OFREZCA Á LA FORTUNA

LA MANO!

2,500,000

REALES

A GANAR.

Esta enorme suma la importa en el caso mas afortunado el premio principal que puede ganarse en la *grande lotería de dinero en Hamburgo*. La misma tiene la aprobación del gobierno que garantiza con toda la hacienda pública. La *lotería de dinero en Hamburgo* contiene 50,500 premios, los cuales son sorteados en 7 secciones y arreglados como sigue:

1 premio mayor de Reales	1,500,000
1 premio	1,000,000
2 premios cada	500,000
1 premio	450,000
1 premio	400,000
2 premios cada	350,000
1 premio	300,000
2 premios cada	250,000
1 premio	150,000
5 premios cada	100,000
3 premios cada	75,000
26 premios cada	50,000
56 premios cada	25,000
106 premios cada	15,000
253 premios cada	10,000
6 premios cada	7500
515 premios cada	5000
1033 premios cada	2500
60 premios cada	1000
63 premios cada	750
29020 premios cada	725
19340 premios de Reales 620, 500, 470, 335, 200, 100 reales.	

Los sorteos están oficialmente fijados en conformidad con el programa.

Para el próximo primero sorteo de esta grande lotería de dinero garantizada por el Estado valen:

billetes originales enteros Reales 30.—
medios billetes originales " 15.—
cuartas partes de billetes originales " 7.50.

Todas las órdenes acompañadas del correspondiente importe serán ejecutadas por nosotros inmediatamente con el mas grande cuidado. El importe se puede remitir en billetes del banco españoles ó en libranzas del Giro Mútuo, tambien en letras sobre plazas españolas ó extranjeras. Importes pequeños se pueden remitir tambien en sellos del correo españoles y cada uno recibe por nosotros en sus propias manos los billetes originales revestidos del escudo de armas del Estado. Tambien los medios billetes y las cuartas partes de billetes son billetes originales: á las remesas de billetes van acompañados gratuitamente los precisos programas oficiales, y declaramos tambien que estamos dispuestos en caso que no convenga, á admitir la devolución de los billetes antes de principiar el sorteo y á devolver el dinero pagado.

Los nombres de los comitentes se anotan en nuestros libros de lotería inmediatamente y despues de cada sorteo cada tenedor de billete recibe sin reclamación la lista oficial del sorteo. El desembolso de los premios se efectua con prontitud bajola garantía del Estado y por nuestro conducto inmediatamente despues de cada sorteo, á pedido tambien en el paradero del premiado.

Nuestra colecta ha sido siempre favorecida en particular modo de la fortuna y hemos desembolsado en España en las loterías pasadas frecuentemente los mas importantes premios, entre ellos los de Reales 1,250,000, 500,000, 400,000, 300,000, 200,000 etc.

Con previsión se puede calcular determinadamente que la participación á una tal empresa, fundada sobre las bases mas sólidas, será en todas partes muy despierta y por tanto rogamos, para poder ejecutar todas las órdenes, dirigirnos los pedidos lo mas pronto, en todo caso antes del

16 de Noviembre del actual.

JSENTHAL Y C.º,

Casa expendedora principal de loterías
HAMBURGO (Alemania.)

P. S. Damos gracias por la confianza que hasta la fecha se nos ha dispensado y mientras convidamos al comenzar de la nueva lotería á la participación á la misma, nos empeñaremos tambien en lo sucesivo para conseguir la plena satisfacción de nuestros estimados interesados por pronto y leal servicio.

Las cartas llegan en 2-3 dias de España á Hamburgo.

F. CARBONELL É HIJO.

Frente á LA CAPILLA DE LA COMUNIÓN.

ALTA NOVEDADES
en tejidos del País y Extranjeros.
MAQUINAS PARA COSER
de los mejores sistemas conocidos.

IMPRESIONES.

En el establecimiento tipográfico de este periódico, situado en la calle de San Francisco, núm. 51, se hacen toda clase de impresiones, con esmero, puntualidad y economía.

MARMOLEJO.

AGUAS GASEOSAS BICARBONATADAS.

Sin rival para la curación de las dispepsias, catarros del estómago, viciales é intestinales, bilis, gastralgia, congestión é inflamación del hígado, cólicos nefríticos y hepáticos, cálculos y arenillas, albuminuria, diabetes sacarina, anemias, desarreglos menstruales, clorosis y otras enfermedades del estómago, bazo, hígado, riñones y vias urinarias.

Estas aguas se venden en botellas, en las principales farmacias, á 3, 4 y 5 reales y por cajas, pidiendolas á la Administración, en Marmolejo, ó á la dirección, Serrano, 35, Madrid.

DEPÓSITO EN ALICANTE: VIUDA DE RODRIGUEZ HERNANDEZ Y EN DENIA, FARMACIA DE MILLA.

La clorosis y la anemia son combatidas con felicidad por el uso regular de Mierzo Ferruginis. Este devuelve á la sangre empobrecida la coloración necesaria por la enfermedad.